

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 10 de febrero de 2010.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** 25 años de cultura

**Nacional:** Reconoce la UAM papel de la mujer en la ciencia

**Internacional:** Educación, derecho humano que el Estado debe dar a todos, señala relator de la ONU

## SALUD:

**Estatad:** Invita la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia a tener un noviazgo sano

**Nacional:** Sin diagnóstico, 40 por ciento de males mentales en el país

**Internacional:** Víctimas del cyberbullying, niños y adolescentes podrían suicidarse

## ECONOMÍA:

**Estatad:** Asume el compromiso la Secretaría de Turismo de posicionar tradiciones populares

**Nacional:** Inflación de enero, la más alta para un periodo similar en 10 años

**Internacional:** Anuncia Caracas plan de ahorro de electricidad; elevará precio hasta 200 por ciento

## POLÍTICA:

**Estatad:** Promueven en escuelas reforma presidencial

**Nacional:** El Ejército sale en defensa de la reforma política de Calderón

**Internacional:** Tabaré Vázquez sanciona a 36 medios uruguayos

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“25 años de cultura”**

El Centro Cultural Universitario (CCU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos cumplió 25 años y para celebrarlo realizó una semana cultural en la que participaron artistas formados en esta institución. Para empezar se reinauguró, ante la presencia del destacado artista morelense Jorge Cázares Campos, la galería que lleva su nombre. El pintor destacó la importancia de los jóvenes en la creación del arte y la labor del CCU en la formación de artistas. En la ceremonia estuvieron presentes Fernando Bilbao Marcos, rector de la UAEM; Javier Sicilia Zardain, director de Difusión Cultural de la institución, y distintas personalidades de la vida académica y cultural de Morelos. Más tarde, se presentó la Compañía de Danza Mexicana de la UAEM con más de 40 bailarines, bajo la dirección de Raúl Rubí Álvarez, con un programa que comprendió 10 distintos bailes.

*Diario de Morelos, sección Sociales, (Marco Isse).*

*La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes).*

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/cultura/83662-celebra-25-anos-de-existencia-centro-cultural-universitario>

#### **“Consejeros exigen se revoque acuerdo de extinción de la Facultad de Derecho”**

Ante la incertidumbre que genera la aplicación del nuevo estatuto de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, catedráticos y alumnos de la extinta Facultad de Derecho y Ciencias Sociales anunciaron que promoverán ante el Consejo Universitario se revoque el acuerdo de extinción y se reconstituya la figura de Facultad en el ahora Centro de Ciencias Jurídicas y Sociales. “A partir de que coincidimos la planta de catedráticos y la comunidad estudiantil, en que de ninguna manera vamos a permitir que el nuevo estatuto modifique el concepto de facultad a nuestra unidad académica. Vamos a realizar los procedimientos legales para que se siga trabajando como facultad y no permitiremos que se convierta en centro de estudios”, afirmó Jorge Arturo Olivares Brito, consejero maestro del Consejo Técnico del Centro de Ciencias Jurídicas y Sociales de la UAEM. Informó que en días pasados le hicieron saber directamente al secretario académico de la UAEM, Javier Siqueiros Alatorre, la postura de que se reconstituya la facultad. “Existe inquietud y los alumnos han considerado hacer paro de labores, pero hemos establecido antes de ello la pertinencia de continuar con los procedimientos legales a efecto de que el consejo pueda revocar la decisión, ya que en este momento mantiene molesta a la facultad de derecho y no dudo que posteriormente otras facultades que han dejado de serlo por ordenamiento de este estatuto se sumen a esta inquietud y esta inconformidad”, señaló Olivares Brito. Dijo que el análisis de la planta docente va en el sentido de que no existe argumento sólido para modificar el estatus de Facultad por el de Centro de Estudios, por lo que ayer martes se convocó al Consejo Técnico de la unidad académica para buscar las estrategias adecuadas que lleven a la revocación del acuerdo de extinción de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales.

*La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González).*

#### **“Aberración jurídica’ el cambio de denominación: egresados”**

Ex estudiantes inician un amparo contra el acuerdo de desaparición de escuelas, facultades e institutos de la UAEM al considerar que el nuevo estatuto de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es una “aberración jurídica”, egresados de la extinta Facultad de Derecho y Ciencias Sociales promoverán ante la justicia federal un amparo en contra del acuerdo del consejo universitario de fecha 27 de enero con la que se dio por extintas las escuelas, facultades e institutos de la máxima casa de estudios del estado. Miguel Ángel Rosete Flores, egresado de la Facultad de Derecho y Ciencias Social y alumno de la Maestría en Derecho por la UAEM, dio a conocer que luego de conocer la extinción de su “alma mater”, varios egresados agremiados en la Asociación de Egresados de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales se dieron a la tarea de analizar el nuevo estatuto y detectaron irregularidades e inconsistencias en cuanto a los argumentos legales de la nueva legislación. “Es una aberración que la consulta para validar el nuevo estatuto se haya realizado a través del internet. Se tuvo que haber realizado una consulta, los consejeros universitarios de cada facultad tuvieron que haber consultado a las bases que representan. Es una aberración jurídica el estatuto, porque desde su creación ya contempla el término centros de estudio y es aberrante porque al momento de entrar en vigor todavía no estaban creados, no se tenía la figura ni la personalidad jurídica y sin embargo ya estaban impresos en un estatuto”, explicó Rosete Flores.

*La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González).*

#### **“No se tomó en cuenta a la comunidad estudiantil en nuevo estatuto”**

El rechazo manifiesto de los estudiantes en contra de la desaparición de escuelas y facultades en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) tiene su origen en la incapacidad para socializar el tema de parte de quienes promovieron el nuevo estatuto y nuevo modelo educativo, afirmó el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Edgar Landeros Muñoz. Explicó que al comité que encabeza no le correspondió participar en la aprobación de la nueva legislación universitaria, sin embargo reconoció que es claro que muchos universitarios desconocen lo que de fondo significa tener un nuevo modelo educativo que se plasma en el estatuto universitario vigente. “Creo que se ha cometido un error por aquellos que aprobaron el nuevo estatuto. No ha habido la socialización debida, no se tomó en cuenta el sentir de los universitarios, faltaron plebiscitos, foros y no se incluyó al estudiante, por lo que se habla de una centralización del poder y es lo que el estudiante no quiere”.

*La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González).*

### **“Más recursos fueron destinados para el desarrollo de la ciencia”**

En Morelos se busca vincular el desarrollo científico, tecnológico y de innovación, en la solución de los problemas que enfrenta la sociedad, a través de orientación de oportunidades y el respaldo a las fortalezas existentes en los núcleos de investigación y empresas morelenses, afirmó Manuel Martínez Fernández, director general del Consejo de Ciencia y Tecnología del estado de Morelos. Al rendir informe de labores ante la comunidad científica, Martínez Fernández, detalló que en 2009 se asignaron 47 millones para 18 proyectos tecnológicos y de innovación, de los cuales 26 millones 379 mil pesos son del Fideicomiso Fondo Mixto de Fomento a la Investigación Científica y Tecnológica Conacyt-Morelos, y el resto fue aportado por las instituciones participantes. Tras informar que se estrecharon los lazos con el gobierno federal y asociaciones empresariales, Manuel Martínez dijo que el gobierno de Marco Adame Castillo ha dado un impulso importante a este sector, con lo que se han obtenido importantes logros.

**La Jornada Morelos, (Miguel Angel Garcia).**

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/83672-mas-recursos-fueron-destinados-para-el-desarrollo-de-la-ciencia>

### **“Son asignados 70mdp a investigación”**

Se han asignado a Morelos 70 millones de pesos del programa de estímulo a la investigación, desarrollo tecnológico e innovación del Conacyt, dio a conocer el secretario de Desarrollo Económico de gobierno del estado, Rafael Tamayo Flores. Durante la instalación del Subcomité de Evaluación del Conacyt en la entidad –que tendrá la responsabilidad de asegurar que las propuestas recibidas cumplan con las disposiciones contenidas en la convocatoria de proyectos de investigación, de desarrollo o de innovación tecnológica 2010, así como integrar el portafolio de proyectos prioritarios que se entregarán al Subcomité de Evaluación Central- Tamayo Flores hizo un llamado a todas las empresas morelenses a aprovechar este tipo de estímulos. Asimismo, ratificó el compromiso del gobernador Marco Adame Castillo de impulsar y apoyar todo proyecto que propicie el crecimiento y el desarrollo de Morelos.

**La Jornada Morelos, (Dulce Maya).**

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/83673-son-asignados-70mdp-a-investigacion>

### **“Confirman a Morelos como sede de la quinta edición de Ambulante”**

El gobierno dele a través del Instituto de Cultura de Morelos (ICM) y el Cine Morelos, exhibirá del 19 al 25 de febrero en el Cine Morelos y en las plazas públicas de Cuernavaca, Cuautla, Jiutepec y Tepoztlán, la Quinta Edición de Ambulante Gira de Documentales 2010. Así lo confirmo este martes en rueda de prensa ofrecida en la Ciudad de México, la directora general de Ambulante, Elena Fortes, quien acompañada del actor y fundador de este proyecto, Diego Luna y colaboradores, dijo que los documentales abordaran temas relacionados a la educación, el aspecto social, la música, la salud, entre otros. En entrevista, el director del Cine Morelos, Miguel Ángel Mendoza Barrón, destacó que en Morelos las películas se proyectarán en sedes alternas como el Jardín Borda, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), además de los cuatro municipios y la entrada será gratuita. Mendoza Barrón, señaló que se espera aumentar el número de afluencia al año pasado de más de cuatro mil asistentes, precisando que la entrada denominada “Sección Oficial” del Cine Morelos, tendrá un costo de 35 pesos, además de que se venderá un bono de cien pesos que incluye cuatro boletos.

**La Unión de Morelos, p.5, (LUM).**

## **Nacional:**

### **“Reconoce la UAM papel de la mujer en la ciencia”**

El rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Enrique Fernández Fassnacht, reconoció que pese al avance de la mujer en actividades de investigación científica y humanista, aún es necesario fortalecer su participación en todas las esferas del conocimiento para garantizar no sólo la equidad, sino el avance de un sector fundamental para el desarrollo del país. Al participar en la presentación de los resultados de investigaciones y testimonios sobre las mujeres en la ciencia y las humanidades, destacó que gradualmente han tomado consciencia de la importancia de su papel en el desarrollo del conocimiento. Sin embargo, exhortó a la universidad a ir más allá de lo alcanzado, para seguir impulsado su participación en todos los ámbitos del saber, pues no podemos olvidar que en algunos puntos del país aún hay usos y costumbres que les impiden el reconocimiento pleno de sus derechos.

**La Jornada, p.41, (Laura Poy).**

## **Internacional:**

### **“Educación, derecho humano que el Estado debe dar a todos, señala relator de la ONU”**

La educación no es un servicio ni un privilegio, sino un derecho humano fundamental que representa la puerta para la consecución del resto de las garantías, por lo que el Estado tiene la obligación de invertir todos los recursos posibles para garantizarla a toda la población, advirtió Vernor Muñoz Villalobos, relator especial de la Organización de Naciones Unidas (ONU) sobre el Derecho a la Educación. Señaló que la enseñanza no existe para resolver los problemas de los empleadores –pues de ser así se vería reducida a los mandatos determinados por la economía mundial–, sino que su objetivo es desarrollar las capacidades humanas que tienen que ver con la filosofía, las letras y el trabajo.

**La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso).**

## SALUD:

### Estatal:

#### **“Invita la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia a tener un noviazgo sano”**

Tras sostener que el noviazgo sano y afectivo reduce los índices de violencia en el matrimonio y en la familia, la Procuradora de la Defensa del Menor y la Familia Blanca Guzmán Ancheita, señaló que el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, imparte pláticas en planteles educativos para concientizar a los jóvenes de cómo ejercer un noviazgo. Expresó que en la actualidad 35 de cada 100 noviazgos sufren de violencia, debido a los celos y al ejercer el control sobre el novio o la novia principalmente; este comportamiento se ha incrementado por la participación de la mujer en agredir a la pareja por cuestiones de tipo emocional y así dominar la relación. “Un noviazgo es para conocerse, para apoyarse mutuamente, para hablar, para tener un ambiente sano en la comunidad” dijo Blanca Guzmán ante jóvenes de nivel medio superior con quienes sostuvo una plática. Reiteró que este tipo de noviazgo se centra más en una cuestión sexual a una relación afectiva, amistosa, motivos por la cual se pierde la confianza e inicia los problemas de agresión contra la pareja, y también consecuencias como los embarazos no deseados.

*La Unión de Morelos, p.15, (LUM).*

*El Regional del Sur, (Redacción).*

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=2864:piden-a-jovenes-tener-noviazgos-sanos-&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2864:piden-a-jovenes-tener-noviazgos-sanos-&catid=42:local&Itemid=63)

### Nacional:

#### **“Sin diagnóstico, 40% de males mentales en el país”**

Se estima que en México al menos 40 por ciento de las personas que padecen alguna enfermedad siquiátrica no son diagnosticadas, mientras 70 por ciento de quienes reciben atención especializada abandonan el tratamiento durante los primeros seis meses, afirmó Carmen Amezcua, siquiatra y gerente de la dirección médica de los laboratorios Janssen-Cilag. En conferencia de prensa, destacó que al menos un tercio de la población nacional ha presentado algún trastorno mental, pero pocos reciben ayuda profesional, y cuando tienen acceso a un especialista enfrentan costos que van de 5 mil a 10 mil pesos mensuales, pues se estima que una enfermedad mental es tan costosa como el cáncer.

*La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano).*

#### **“Comunidades forestales, opción viable de desarrollo: especialistas”**

Mientras la Comisión Nacional Forestal apuesta con mayor presupuesto a la reforestación y las plantaciones comerciales, alrededor de 2 mil 400 comunidades forestales, con bajos recursos oficiales, han conformado esquemas exitosos reconocidos internacionalmente. En el país existe una superficie forestal comercial de 21.6 millones de hectáreas, en las cuales viven entre 13 y 15 millones de personas; 80 por ciento pertenece a ejidos y comunidades. Se encuentran en los estados de México, Durango, Michoacán, Chihuahua, Oaxaca, Puebla, Jalisco, Chiapas, Guerrero y Quintana Roo. En 2009 el presupuesto asignado llegó a 5 mil 447 millones de pesos: 32 por ciento se orientó a reforestación y 18 por ciento al manejo de bosques naturales. Al Programa de Desarrollo Forestal Comunitario (Procymaf) correspondieron tan sólo 95 millones de pesos.

*La Jornada, p.41, (Angélica Enciso).*

#### **“México abre consultas para cumbre ambiental”**

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales pidió a representantes de naciones en desarrollo que participaron en la décima Cumbre de Delhi sobre Desarrollo Sustentable, abrir canales de comunicación con el propósito de lograr un amplio proceso de consultas preparatorias rumbo a la 16 Conferencia de las Partes sobre Cambio Climático, que se realizará del 29 de noviembre al 10 de diciembre de este año en Cancún. En un comunicado, la dependencia informó que se requiere conformar un acuerdo que integre la voluntad de la mayoría o la totalidad de los países, para lograr una solución al cambio climático. Para México es prioritario obtener apoyo en la preparación de la conferencia.

*La Jornada, p.41, (De la redacción).*

#### **“Víctimas del cyberbullying, niños y adolescentes podrían suicidarse”**

Extorsión, chantaje, violencia sexual, robo de identidad (montajes con fines sexuales), cyberbullying (intimidación por medio de la computadora), prostitución, secuestro, incitación sexual y reproducción de la violencia son algunos de los diversos fenómenos que niños y adolescentes enfrentan por el uso no regulado de sus datos personales e imágenes en las redes sociales que se difunden en Internet. Lo anterior se planteó ayer, durante la Reunión consultiva sobre medidas de prevención y educación respecto al uso responsable de nuevas tecnologías, organizado por el Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) y agrupaciones de la sociedad civil de México y otros países de América Latina. Estudios diversos advierten que las nuevas tecnologías de la información imponen un reto a los sectores gubernamental, educativo, familiar y social, además de que el fenómeno se debe abordar jurídicamente para proteger los datos personales, así como la integridad física y moral de niños y adolescentes. Jacqueline Peschard, presidenta del IFAI, refirió que los avances tecnológicos demandan que gobiernos y empresas de servicios cibernéticos (Google, Hi5, Facebook y otras) adopten medidas y acciones que garanticen a esos grupos de población la navegación segura.

*La Jornada, p.38, (Elizabeth Velasco).*

## **Internacional:**

### **“Con éxito, plan para evitar extinción de tigres en China”**

China cuenta con unos 50 tigres o menos que viven en libertad, pero los intentos por estabilizar una población en el noreste empiezan a dar sus frutos, dijo el lunes una ecologista. Los tigres ocupaban en el pasado grandes zonas de ese país. Sin embargo, su población se ha desplomado debido a la destrucción del hábitat a consecuencia del rápido desarrollo económico y la caza furtiva para conseguir productos utilizados en la medicina tradicional. Alrededor de 10 tigres siguen viviendo en la provincia de Yunnan, unos 15 en Tíbet, y otros 20 en las provincias de Julin y Heilongjiang, en el noroeste, dijo Xie Yan, directora del programa de la Sociedad de Conservación de la Vida Silvestre. El tigre del sur de China probablemente se ha extinguido, dijo a club de corresponsales extranjeros, con motivo del Año Nuevo Lunar del Tigre, que empezará el domingo.

***La Jornada, p.2a, (Reuters).***

### **“Fármaco veterinario, efectivo para combatir la oncocercosis”**

Closantel, viejo fármaco usado para tratar una enfermedad parasitaria del hígado en animales, podría resultar efectivo para combatir la oncocercosis en humanos, causa líder de la ceguera relacionada con infecciones, dijeron investigadores estadounidenses. La ceguera de los ríos, u oncocercosis, es causada por un parásito y se transmite por la picadura de una mosca negra infectada que crece junto a aguas tropicales. El trastorno afecta el ojo y la piel y la padecen más de 37 millones de personas en África, América Central y del Sur y Yemen. Los investigadores dijeron que el closantel, usado para combatir un parásito que se aloja en el hígado de vacas y ovejas llamado tremátodo, se mostró promisorio en la interrupción del ciclo vital del gusano filaria. Creemos que este hallazgo tiene un potencial tremendo para el tratamiento de la ceguera de los ríos, una de las 13 enfermedades tropicales desatendidas, dijo Christian Gloeckner, del Instituto de Investigación Scripps, en La Jolla, California, cuyo estudio apareció en Proceedings de la Academia Nacional de Ciencias. El resultado podría ser especialmente importante porque el parásito comienza a desarrollar resistencia al único fármaco ampliamente disponible para tratar la enfermedad.

***La Jornada, p.2a, (Reuters).***

### **“El humo del tabaco causa daños a fumadores de tercera mano”**

Primero vino la evidencia de que fumar produce cáncer de pulmón. Luego los investigadores encontraron que el fumador pasivo o de segunda mano está expuesto a ciertos padecimientos crónicos, y ahora un estudio ha dirigido un índice acusador a los efectos del humo del tabaco en fumadores de tercera mano. Científicos han encontrado que se producen cantidades significativas de sustancias químicas en superficies interiores contaminadas por humo de tabaco, aun cuando el fumador haya salido de la habitación horas o incluso días atrás. Las sustancias potencialmente dañinas en este humo de tercera mano están presentes en sillas, mesas, alfombras e incluso en la piel, en cantidades suficientes para representar un peligro para los no fumadores, en particular niños pequeños, según un análisis de agentes cancerígenos producidos por la interacción del humo rancio de cigarrillo y otros contaminantes en ambientes cerrados. Se descubrió que la nicotina puede adherirse durante días a superficies cerradas, en las que interactúa con el ácido nitroso formado a partir del óxido nitroso que emiten los escapes de automóviles y los aparatos que funcionan con gas. Al combinarse, las dos sustancias químicas forman nitrosaminas específicas del tabaco, las cuales pueden causar cáncer, señaló Mohamad Sleiman, del Laboratorio Nacional Lawrence Berkeley, en California.

***La Jornada, p.2a, (Steve Connor).***

## **ECONOMÍA:**

### **Estatal:**

#### **“Asume el compromiso la Secretaría de Turismo de posicionar tradiciones populares”**

El Secretario de Turismo en Morelos, Hugo Salgado Castañeda, confirmó que por indicaciones del gobernador Marco Adame Castillo, se han sumado esfuerzos para llevar a cabo un trabajo cercano con los municipios para promover, impulsar y consolidar las tradiciones populares y carnavales que desarrollan durante esta temporada de festividad previa a Semana Santa. En rueda de Prensa, Hugo Salgado abundó que como parte de estas acciones para fortalecer el sector turístico, el Gobierno del Estado también instalará pabellones de turismo cultural en balnearios de alta afluencia, a fin de promover la Ruta de Zapata en la zona sur y oriente, como parte de los festejos del Centenario de la Revolución Mexicana.

***La Unión de Morelos, p.19, (LUM) y Diario de Morelos, p.8, (Verónica Bacaz).***

### **Nacional:**

#### **“Inflación de enero, la más alta para un periodo similar en 10 años”**

La decisión gubernamental de elevar el precio de los combustibles comenzó a minar el poder adquisitivo de la población. En enero la inflación fue de 1.09 por ciento, la más alta para un periodo similar en una década, informó el Banco de México (BdeM). El principal impulsor de los precios fue el alza en combustibles y en transportes públicos, ambos relacionados con el costo de gasolina, electricidad y diesel. "El impulso principal de la inflación vino de los precios administrados y concertados", que son los que fija el gobierno, explicó Arturo Vieyra, analista de Banamex.

***La Jornada, p.21, (Roberto González Amador).***

### **“Cayó 10% la producción de maíz en el ciclo agrícola 2009 respecto al de 2008”**

La producción de maíz en el año agrícola 2009 cayó 10 por ciento en comparación al ciclo anterior, al obtenerse 21.5 millones de toneladas. Los ingresos de los productores también disminuyeron entre 13 y 29 por ciento –según la región– ante los aumentos en costos de producción y reducción de los precios internacionales del grano, según análisis de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y de Fideicomisos Integrados en Relación con la Agricultura (Fira). Para este año se prevé que los precios internacionales del grano sigan a la baja, por lo que la perspectiva de ingreso no es favorable para tres millones de pequeños y medianos productores, y será difícil para los agricultores comerciales, apuntaron integrantes de la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas. Persiste el riesgo de continuar en caída libre por la falta de incentivos para los más pequeños. La reducción en la producción del grano no implicó un riesgo en la escasez de maíz para consumo humano, que fue de 17.5 millones de toneladas, aunque la demanda interna total se mantuvo en los 32 millones de toneladas, incluyendo el consumo pecuario, asentó Sagarpa.

***La Jornada, p.42, (Matilde Pérez).***

### **“Comienza campaña de exportaciones”**

Para consolidar la ampliación de las exportaciones de cítricos, aguacate, carne de res y cerdo a Japón y Rusia, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco Mayorga Castañeda, y empresarios, acordaron iniciar una campaña promocional para el consumo de productos mexicanos. En la gira que realizó por Japón y Rusia, el titular de la Sagarpa aseguró que se asesorará y capacitará a los agricultores interesados en exportar; además, en la reunión ministerial de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, a realizarse a finales de febrero, se abordarán temas agrarios y económicos, lo que ayudará a México a expandir sus exportaciones.

***La Jornada, p.41, (De la redacción).***

### **“Bancomext facilita créditos fabricantes de automóviles en el país”**

El Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) y Nacional Financiera (Nafin) otorgarán un crédito por 200 millones de pesos a la automotriz Renault para la fabricación de un nuevo vehículo de esa marca en México, indicó el director general de Bancomext y Nafin, Héctor Rangel Domene. El funcionario indicó que si bien dichas entidades están en conversaciones con la armadora, sólo esperan que ésta defina el tamaño del proyecto para determinar el monto de los apoyos, lo que podría concretarse en tres meses. Este lunes Bancomext y Nafin dieron a conocer un crédito por 400 millones de dólares a la automotriz Fiat para para la producción de su modelo 500 en la planta de Chrysler en Toluca, estado de México.

***La Jornada, p.22, (Juan Carlos Miranda).***

### **“Rompe marca la inflación”**

Enero fue un mes complicado para los mexicanos. Los aumentos en los precios de las gasolinas, el transporte público, la telefonía, cigarrillos y cerveza, entre otros, fueron determinantes para que en ese mes se registrara una tasa de inflación de 1.09 por ciento respecto del mes previo, la más alta en 10c años para un periodo similar, indicó el Banco de México. En términos anuales, la tasa de inflación de enero fue de 4.46 por ciento, casi un punto porcentual arriba de la registrada en diciembre de 2009.

***Reforma, Negocios p.8, (Juan VarlosOrozco, Mónica Ramírez y Ernesto Sarabia).***

## **Internacional:**

### **“Anuncia Caracas plan de ahorro de electricidad; elevará precio hasta 200%”**

El gobierno venezolano, que declaró ayer la emergencia eléctrica, lanzó un plan de ahorro de electricidad que contempla desde sanciones hasta incentivos en el valor del servicio, tanto para clientes residenciales, como comerciales e industriales. El presidente Hugo Chávez anunció que habrá rebajas hasta de 50 por ciento de la facturación para los clientes residenciales que disminuyan la demanda en 20 por ciento, y recargos hasta de 200 por ciento para quienes la superen en ese mismo porcentaje. La emergencia se extenderá por 60 días y podrá ser prorrogada. El militar retirado hizo los anuncios luego de las 23 horas en cadena nacional, después de declarar la "emergencia eléctrica" que ha llevado a racionar desde hace meses el suministro de luz en el país petrolero y que está impactando su popularidad.

***La Jornada, p.23, (Reuters).***

### **“Opel cancela 8 mil 300 empleos en Europa, la mitad en Alemania”**

Opel, la unidad europea de General Motors, confirmó que cancelará 8 mil 300 de los 50 mil empleos que tiene en Europa, la mitad de ellos en Alemania, en el contexto de su reestructuración, anunció el martes su presidente, Nick Reilly. En conferencia de prensa el responsable de la filial estadounidense también confirmó el cierre de la planta belga de Amberes, lo cual significará la pérdida de 2 mil 377 empleos. Opel suprimirá en total 3 mil 911 puestos de trabajo en Alemania, de los cuales mil 799 serán en Bochum, la planta más afectada. España también se verá golpeada por 900 cancelaciones en Zaragoza, mientras Gran Bretaña sufrirá una pérdida de 500 puestos laborales. General Motors calculó en 3 mil 300 millones de euros (unos 4.5 millones de dólares) el costo total de su reestructuración y espera obtener cerca de 70 por ciento en ayudas públicas, reiteró Reilly.

***La Jornada, p.22, (Afp y Reuters).***

### **“Honda revisará otras 378 mil unidades en EU”**

La automotriz japonesa Honda Motor Co Ltd dijo el martes que retirará otros 378 mil 758 vehículos modelos 2001 y 2002 en Estados Unidos para reparar un defecto en la bolsa de aire, que estaría relacionado con 11 heridos y un muerto en accidentes de tránsito. La decisión amplía un retiro anunciado en noviembre de 2008 de 4 mil modelos Accord y Civic, debido a problemas en el inflado de la bolsa de aire y que fue expandido a 440 mil vehículos adicionales en julio. El anuncio de este martes es para los modelos Accord, Civic, Odyssey, CR-V, de 2001. En algunos vehículos, el inflador aplicaría demasiada presión lo que puede ocasionar la ruptura del bolsa de aire y resultar en heridas y fatalidades, dijo Honda.

**La Jornada, p.24, (Reuters y Afp).**

### **“Retirá Toyota 436 mil autos por fallas”**

El fabricante japonés de automóviles Toyota anunció que va a retirar 436 mil coches híbridos en todo el mundo, principalmente la última versión del Prius, debido a un problema de frenos. Los modelos afectados por ese problema son el Prius, el SAI, el Lexus HS250h y el Prius PHV (una versión del Prius poco vendida, cuya batería puede cargarse a partir de un enchufe común), indicó Toyota en un comunicado difundido el martes. En total, 223 mil 68 coches serán retirados en Japón y 147 mil 500 en Estados Unidos, precisó el fabricante japonés, número uno mundial. Del modelo Camry, Toyota retirará 7 mil 300 en Estados Unidos debido a un problema en el sistema de dirección asistida que afecta a los frenos.

**La Jornada, p.24, (Reuters y Afp).**

## **POLÍTICA:**

### **Estatal:**

#### **“Promueven en escuelas reforma presidencial”**

Para los funcionarios del sector educativo, este es un escenario propicio desde donde promover la reforma política del presidente Calderón. Ayer, durante la inauguración de una nueva supervisión escolar en el municipio de Xochitepec, el secretario del ramo en la entidad, José Luis Rodríguez Martínez, dijo que desde las escuelas se deben retomar los principios independentistas y revolucionarios, base para dicha reforma. El funcionario dijo que con motivo de la conmemoración de creación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y de los festejos del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana, el 2010 es una oportunidad para que en el sector educativo se reflexione y se emprendan acciones que trasciendan en el ámbito social y político. “Hace 200 años los ciudadanos fueron los que revolucionaron al país con su liderazgo, ahora como parte de una revolución ciudadana legislativa debemos anteponer los intereses de la población” dijo el funcionario estatal ante supervisores y directivos de escuelas de Xochitepec.

**El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).**

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=2865:promueven-en-escuelas-reforma-presidencial&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2865:promueven-en-escuelas-reforma-presidencial&catid=42:local&Itemid=63)

#### **“Crean Identidad Morelos por Bicentenario”**

Ciudadanos se constituyeron en la asociación Identidad Morelos para formalizar su labor de rescate de los valores e identidad de la capital morelense. Su presidente, César Salgado Castañeda, explicó que su misión es lograr la participación ciudadana, el sentido de pertenencia y rescatar la historia. “Los buenos modales, el respeto a nuestras instituciones, el respeto mutuo entre las autoridades y la ciudadanía, la convivencia entre jóvenes y adultos, el trato justo con nuestros conciudadanos, el bien común entre todos los niveles”. Afirmó que para lograrlo, requerirán de un plan de trabajo integrado por la asociación y por la población.

**Diario de Morelos, p.3, (Brenda Ramírez).**

#### **“Se revisa con detalle a ex alcaldes de Cuautla, Amacuzac, Puente de Ixtla, Zacatepec y Ayala”**

La mayoría de los 33 ayuntamientos cumplieron en tiempo y forma con la entrega de cuentas públicas referentes al 2009, sin embargo, hay por lo menos media docena de alcaldías que tendrán que ser revisadas con lupa por presunción de serias irregularidades, indicó el titular de la Auditoría Superior de Fiscalización, Gerardo Casamata Gómez. Señaló que en el caso de las cuentas de Cuautla, Amacuzac, Puente de Ixtla, Zacatepec o Ayala, la instrucción del Poder Legislativo es verificar cada uno de los conceptos descritos en el documento, “porque nunca pudieron siquiera hacer una entrega-recepción correcta a sus sucesores en la alcaldía”.

**La Unión de Morelos, p.3, (Daniel Alcaraz).**

#### **“Acusan retraso injustificado en procedimiento de pago de indemnizaciones”**

A pesar de que un juez federal ordenó el pago de indemnizaciones “en abonos” a trabajadoras de la extinta empresa textil Confitalia, la Junta Especial de Conciliación y Arbitraje Número 31 ha retardado los trámites para que las ex empleadas puedan cobrar la parte que les corresponde, después de casi 10 años de juicio. El abogado de un grupo de ex trabajadoras, Marco Palma Apodaca, señaló que a través un juicio mercantil fue rematado el predio que ocupó el Grupo Covarra y sus empresas controladas y se obtuvo un monto de casi 56 millones de pesos, sin embargo, el juez cuarto de Distrito sólo autorizó 48 millones para el pago de indemnizaciones a casi mil 500 ex trabajadores.

**La Unión de Morelos, p.4, (Maciel Calvo).**

#### **“Protestan padres de familia en el palacio de Gobierno”**

Padres de familia de la Primaria “Artículo 27 Constitucional” de la comunidad de Galeana municipio de Zacatepec, se manifestaron frente a Palacio de Gobierno de esta ciudad, para exigir que se cumpla su demanda de aportar recursos para el mantenimiento y equipamiento del plantel, que –acusaron- está en condiciones deplorables desde hace tres años. Por otro lado finalmente se regularizaron las clases en la Primaria “Lázaro Cárdenas” que se encuentra en la colonia El Paraíso de Jiutepec, tras el acuerdo de que el directivo será removido. La mañana de este martes, poco más de medio centenar de jefes de hogar se apostaron a las puertas de la sede del Ejecutivo, para exigir la intervención de la Secretaría de Educación o del gobernador del estado Marco Antonio Adame Castillo para que sus demandas sean escuchadas, pues acusaron que desde hace tres años han buscado a diversas autoridades de educación básica sin obtener respuesta.

***La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado); Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez).***

#### **“Capacitan sobre derechos humanos a elementos de policía de Cuernavaca”**

La Comisión de Derechos Humanos aplica –desde ayer- cursos de capacitación a elementos de la Secretaría de Protección y Acción Ciudadano (Spyac) para disminuir las estadísticas de violación a las garantías individuales. En la apertura del curso “Policías, Uso Racional de la Fuerza y Derechos Humanos” las autoridades de derechos humanos lamentaron que las corporaciones policiales sigan ocupando el primer lugar en cuanto a la violación de esos derechos. Durante el inicio de los cursos de capacitación, las autoridades de la comisión defensora de los derechos humanos aseguraron a los policías que no cuentan con licencia para matar y por ello deben respetar las garantías constitucionales de los ciudadanos. Según las estadísticas, en los últimos meses han disminuido las quejas contra los policías de Cuernavaca.

***La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas).***

***<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/83652-capacitan-sobre-derechos-humanos-a-elementos-de-policia-de-cuernavaca>***

#### **“Reunión entre los alcaldes del PRI, de Acapulco y Cuernavaca”**

Los alcaldes, de Acapulco, Manuel Añorve Baños, y de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, acordaron ayer unir esfuerzos a favor de quienes menos tiene y mayores rezagos sociales enfrentan. Al sostener, junto otros alcaldes priístas de Morelos una reunión de trabajo –celebrada en el puerto de Acapulco-, ambos presidentes municipales coincidieron que la gobernabilidad y el ejercicio del poder a favor de los ciudadanos son temas fundamentales que tienen que atender los gobiernos municipales. La charla tuvo lugar el reciente fin de semana en el paradisíaco puerto. Los participantes concordaron en que sí bien la oposición tiene que criticar, es porque finalmente ese debe ser su papel, ellos afirman se dedicarán a trabajar intensamente, pues afirmaron “es mejor que nos critiquen porque trabajamos”. La gobernabilidad, quedó sobre la mesa de debate, “se demuestra desde el ejercicio del poder, de ahí la imperiosa necesidad porque los municipios trabajen de forma coordinada, lo mismo con la federación que con el estado. “No podemos trabajar solos, tenemos que mantener una buena relación con quienes están al frente de los gobiernos federal y estatal”.

***La Jornada Morelos, (Jose Luis Garcitapia).***

***<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/83643-reunion-entre-los-alcaldes-del-pri-de-acapulco-y-cuernavaca>***

### **Nacional:**

#### **“El Ejército sale en defensa de la reforma política de Calderón”**

El secretario de la Defensa Nacional, general Guillermo Galván Galván, salió en defensa de la propuesta de reforma política del presidente Felipe Calderón al señalar que “sólo mediante reformas integrales, estaremos en condiciones de consolidar ese bienestar colectivo que todos exigen, pero que no todos procuran”, y añadió que es ésta “una oportunidad inmejorable para tomar decisiones, cambiar lo obsoleto o anquilosado e impulsar lo vigente o innovador”. Ante Felipe Calderón, los presidentes de las mesas directivas del Senado y la Cámara de Diputados, Carlos Navarrete y Francisco Ramírez Acuña, respectivamente, y del titular de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, el militar evocó la marcha de hace 97 años en la que Francisco I. Madero enfrentó “con férrea actitud las aviesas intenciones de quienes se oponían a su convicción política”.

***La Jornada, p.3, (Jesús Aranda y Claudia Herrera) y Reforma p.p-7, (Benito Jiménez).***

#### **“Legisladores presentan iniciativas contra la aplicación del ISR a pensiones”**

Legisladores de las principales fuerzas políticas en la Cámara de Diputados y el Senado presentaron diversas iniciativas para reformar la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR), a fin de exentar a las pensiones del pago del gravamen. Senadores del PAN y el PRD, así como diputados del PRI, el PT, Nueva Alianza y Convergencia, manifestaron su rechazo a que se realice un nuevo “acto de injusticia”. El senador panista Juan Bueno Torio y el perredista Tomás Torres presentaron ante el pleno una reforma casi idéntica, con el argumento de que aplicar el ISR a las pensiones, como sucedió recientemente con los jubilados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), es una doble tributación, que perjudica a un sector que ya enfrenta una situación económica difícil. En la Cámara de Diputados, el Partido del Trabajo presentó otra iniciativa para frenar el cobro del ISR a las pensiones, propuesta que fue respaldada por el PRD, el PRI y Nueva Alianza, mientras que, en contraparte, Acción Nacional argumentó que tal cobro no viola ninguna norma.

***La Jornada, p.15, (Andrea Becerril, Víctor Ballinas, Enrique Méndez, Roberto Garduño y Alma E. Muñoz) y Reforma p.2, (Claudia Guerrero, Claudia Salazar y Armando Estrop).***

### **“Se requieren \$800 millones más para infraestructura hidráulica”**

El jefe de gobierno, Marcelo Ebrard Casaubon, estimó que además de los 65 millones de pesos que se solicitaron a la Secretaría de Gobernación del Fondo de Desastres Nacionales (Fonden), se requieren 800 millones para mejorar la infraestructura hidráulica de la zona metropolitana. Es imperativo, explicó, realizar obras complementarias al túnel emisor poniente. Al hacer un balance de la situación que guardan las zonas afectadas por las lluvias ocurridas la semana pasada, puntualizó que la ciudad tiene derecho a acceder a los recursos de dicho fondo.

**La Jornada, p.34, (G. Romero y L. Gómez).**

### **“Avala la Corte IETU”**

La suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró que son constitucionales todos los aspectos de la Ley del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) que fueron impugnados mediante amparos judiciales. El máximo tribunal le negó la protección de la justicia a un total de 7 mil 395 personas físicas y a 32 mil 449 morales que impugnaron 15 conceptos del gravamen, en lo que ha sido el mayor litigio fiscal registrado en México. Por seis votos contra cinco, los ministros determinaron que el IETU no trasgrede la garantía de proporcionalidad tributaria, al limitar a personas físicas y morales la devolución del desaparecido Impuesto al Activo (Impac).

**Reforma, p.2, (Abel Barajas) y La Jornada, p.21 y 25, (Jesús Aranda y Julio Reyna).**

### **“Trata Calderón con representante de EU el problema del transporte de carga”**

El presidente Felipe Calderón conversó ayer con el representante Comercial de Estados Unidos, Ron Kirk, sobre el problema del transporte de carga, en el marco del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, y sobre la preocupación de México acerca de iniciativas legislativas en Estados Unidos que podrían favorecer el proteccionismo. En una reunión privada en Los Pinos, ambos coincidieron en que la próxima cumbre de líderes de América del Norte, a realizarse este año en Canadá, será una oportunidad para dar mayor impulso a la agenda de la región, informó la Presidencia de la República en un breve comunicado.

**La Jornada, p.25, (Julio Reyna Quiroz).**

### **“Creador del IETU renuncia a la dirección de TMM”**

Fernando Sánchez Ugarte, ex presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), ex subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y creador del impuesto empresarial a tasa única (IETU), renunció a la dirección del Grupo TMM (Transportación Marítima Mexicana), luego de dos años al frente de la mayor empresa logística del país. En un breve comunicado enviado al mercado de valores, el corporativo informó que Sánchez Ugarte presentó su renuncia al cargo a partir de esta fecha y en adelante su lugar será ocupado por el actual presidente del consejo de administración y accionista mayoritario del grupo, José Serrano Segovia.

**La Jornada, p.25, Víctor Cardoso).**

### **“Niega juez a MVS Net la suspensión contra la licitación de frecuencias”**

El juez decimosegundo de distrito en materia administrativa negó la suspensión definitiva a MVS Net en contra de la licitación de frecuencias de 1.7 y 1.9 gigahercios (Ghz), por lo que el juicio de amparo continuará de forma paralela al proceso de licitación que esta empresa, al igual que Iusacell, calificaron de inequitativo e inconstitucional, por estar dirigido a beneficiar a empresas como Televisa y Nextel. Por separado, especialistas en telecomunicaciones señalaron que la adquisición de Nextel por Televisa será uno de los movimientos de telecomunicaciones más notorios de la industria y un reto para la promoción de la competencia en el país. El vicepresidente de relaciones Institucionales de Multivisión (MVS), Felipe Chao, confirmó que el juzgado decimosegundo negó a MVS Net la suspensión definitiva solicitada como parte del juicio de amparo, por lo que el juez tendrá que definir y resolver sobre el caso, al mismo tiempo que continúa el proceso de licitación.

**La Jornada, p.22, (Miriam Posada García).**

### **“Llama Baeza a eliminar el tema electoral”**

La nueva estrategia integral para atender la crisis de seguridad en Ciudad Juárez deberá estar exenta del ingrediente electoral, señaló el gobernador José Reyes Baeza. Indicó que, en esos términos, existe un acuerdo con el gobierno federal para que los programas de intervención social que se contempla aplicar en la frontera fluyan por medio de la estructura de los tres niveles de gobierno y estén fiscalizados por organismos ciudadanos. Baeza señaló lo anterior luego de la reunión de trabajo que sostuvo el lunes en Ciudad Juárez con el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont; el alcalde juarense, José Reyes Ferriz, y sectores de la sociedad civil en la frontera, los que exigieron resultados de la nueva estrategia, dirigida principalmente al rescate de los grupos de jóvenes adolescentes que están siendo cooptados por los grupos criminales para realizar actividades ilícitas, como la venta de drogas y la comisión de otros delitos.

**La Jornada, p.5, (Miroslava Breach Velducea).**

### **“Anuncia EU que la Iniciativa Mérida se mantendrá más de lo previsto”**

La Iniciativa Mérida se prolongará más allá de los tres años previstos originalmente, pero no será un programa permanente, dijo ayer un funcionario del gobierno de Estados Unidos, mientras que el embajador de ese país en México, Carlos Pascual, felicitó a nombre de la Casa Blanca a la administración del presidente Felipe Calderón y a las autoridades de Baja California por el arresto de Raydel El Muletas López Uriarte y de Manuel El Chiquilín García Simental, integrantes del cártel de Sinaloa. El diplomático destacó que el gobierno del presidente Barack Obama se mantiene plenamente comprometido con la cada vez más estrecha cooperación entre los dos países para la procuración de justicia, al igual que con la Iniciativa Mérida.

**La Jornada, p.12, (Georgina Saldierna).**

#### **“Los subejercicios presupuestarios son prueba de la negligencia oficial, acusa Pablo Escudero”**

El pleno de la Cámara de Diputados ordenó a la mesa directiva que solicite al gobierno federal el detalle de los subejercicios presupuestales en las secretarías de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gobernación (Segob), Salud (Ssa), Seguridad Pública (SSP) y en la Procuraduría General de la República (PGR), con un monto de 27 mil 601 millones de pesos. Pablo Escudero, presidente de la Comisión de la Función Pública en San Lázaro, presentó el punto de acuerdo en tribuna y añadió a su petición la urgencia de citar a comparecer a los funcionarios que encabezan esas dependencias del Ejecutivo por su manifiesta actitud "negligente y omisa" y en caso de constituirse una responsabilidad, inhabilitarlos. En la misma sesión el pleno recibió en primera lectura el dictamen de reforma al artículo 40 de la Constitución, en el que se propone adicionar que la República Mexicana además de democrática y representativa es laica.

**La Jornada, p.13, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).**

#### **“Televisa y Tv Azteca hacen de la ley, letra muerta, censuran”**

La falta de pago de las multas que ha impuesto el Instituto Federal Electoral (IFE) a las grandes cadenas televisoras (Televisa y Televisión Azteca) "es un hecho grave", porque deja sin efecto en los hechos los procedimientos sancionadores emprendidos en su contra. Por ello, el instituto debe ser más "proactivo" ante las autoridades hacendarias, a efecto de garantizar que se liquiden estas infracciones, consideró el consejero electoral Marco Antonio Baños. A su vez, el consejero Alfredo Figueroa dijo que es imperativo culminar el ciclo de los procedimientos sancionadores y adelantó que debe haber un seguimiento del IFE a las gestiones de las autoridades hacendarias para hacer efectivo este pago por parte de los concesionarios. Informó que solicitará que el seguimiento se haga público y que mensual o trimestralmente se den a conocer los avances en el finiquito de las multas.

**La Jornada, p.13, (Alonso Urrutia).**

#### **“Un tribunal del DF entregará \$21 millones al grupo de Martín Esparza”**

Luego de un proceso legal de varios meses, un juez del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF) entregará hoy cheques por 21 millones de pesos al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), correspondientes a las cuotas sindicales de los trabajadores que quedaron pendientes en la tesorería de Luz y Fuerza del Centro (LFC) al momento de su extinción. Dichos recursos serán entregados al secretario del interior, Humberto Montes de Oca, así como al secretario del trabajo del SME, Eduardo Bobadilla Zarza, los cuales tienen toma de nota y encabezaron el proceso para recuperar estos recursos. Según sostuvo el líder de este sindicato, Martín Esparza, los cheques se destinarán a pagar al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) por el adeudo de cuotas obrero patronales, el cual no ha cubierto el sindicato desde el inicio del conflicto; asimismo, se pagarán deudas a proveedores, algunos de los cuales, al igual que el IMSS, ya presentaron demandas contra la organización para que se les cubran los adeudos.

**La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz Ríos).**

#### **“El número de mexicanos indocumentados en EU se incrementó 42% en nueve años”**

El número de mexicanos indocumentados en Estados Unidos pasó de cuatro millones 680 mil en 2000 a seis millones 650 mil en 2009; es decir, un incremento de 42 por ciento, reveló un estudio del Departamento de Seguridad Interna (DHS, por sus siglas en inglés). El aumento representó un promedio de 220 mil nuevos mexicanos indocumentados al año en Estados Unidos, con lo que la proporción de mexicanos en total sin papeles en este país pasó de 55 por ciento en 2000 a 62 por ciento en 2009. La institución detalló que según estimaciones del gobierno federal estadounidense de los 10.8 millones de inmigrantes indocumentados, seis de cada 10 son nacidos en México. El incremento de la proporción de mexicanos, 42 por ciento entre 2000 y 2009, fue mayor que el promedio de toda la inmigración indocumentada a Estados Unidos, de 27 por ciento, manifestó.

**La Jornada, p.42, (Notimex).**

#### **“Fracasó la campaña de vacunación en el Senado contra el nuevo virus”**

Fracasó la campaña de vacunación contra la influenza A/H1N1 que se realizó ayer en el Senado, ya que ni 10 por ciento de los legisladores aceptaron que los inmunizaran y se provocó polémica. El priísta Francisco Labastida Ochoa expresó dudas sobre el antígeno que se aplicaba, debido a que –según dijo– expertos han cuestionado a la Organización Mundial de la Salud (OMS) por haber magnificado el problema. En contraparte, el panista Ernesto Saro advirtió que hay desconocimiento de la magnitud de la epidemia y aseguró que no puede hablarse de que se benefició a los laboratorios, porque no hay patente.

**La Jornada, p.40, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).**

#### **“Sarkozy condecora a Córdova y le recuerda que el caso de Cassez le importa mucho”**

El secretario mexicano de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, recibió hoy del presidente francés, Nicolas Sarkozy, la Orden Nacional de la Legión de Honor, por el papel de México en el control de la influenza A/H1N1, entre otras cosas. En el salón de fiestas del Palacio del Elíseo, Sarkozy entregó a Córdova la condecoración, que reconoce asimismo su trabajo en la promoción de la cultura francesa desde el punto de vista médico y técnico, así como su trayectoria académica.

**La Jornada, p.40, (Notimex).**

#### **“Delegan a municipios crear infraestructura hidráulica”**

Los ayuntamientos del estado de México están obligados a invertir al menos 20 por ciento de los recursos del Programa de Apoyo al Gasto de Inversión Municipal (PAGIM) en obras de infraestructura hidráulica para evitar inundaciones y mejorar el suministro de agua potable, señaló el gobierno del estado al publicar hoy en la Gaceta Oficial los montos del tales fondo que corresponden a cada municipio. Para este año el Congreso local aprobó una partida de mil 700 millones de pesos para el PAGIM, que se distribuirán entre los 125 ayuntamientos con base en una fórmula que considera la densidad demográfica y los niveles de pobreza de cada municipio. Los más favorecidos fueron Ecatepec y Nezahualcóyotl, que enfrentan una contingencia por inundaciones con aguas negras. Al primero le corresponden 86 millones de pesos y al segundo 59. Le siguen Naucalpan, con 43.5 millones de pesos, y Toluca, con 40 millones 400 mil. Tlalnepantla recibirá 36 millones 600 mil pesos.

***La Jornada, p.30, (Israel Dávila).***

#### **“Suman 30 muertos en Michoacán; prevén desalojos”**

Las lluvias de la semana anterior destruyeron cuatro puentes y un tramo carretero en el municipio de Jungapeo, Michoacán, lo que dejó aisladas 38 comunidades, afirmó el alcalde Francisco Javier Ayala, quien aseguró que se perdieron 2 mil hectáreas de guayaba, chayote y calabaza. En tanto, el gobernador Leonel Godoy Rangel confirmó que la mañana de este martes se rescataron los cuerpos de tres personas en Angangueo y Ocampo, lo que aumenta a 30 el número de víctimas del temporal. Adelantó que si llueve, como pronosticó el Servicio Meteorológico Nacional, se evacuarán zonas de riesgo, principalmente en Angangueo, Ocampo y Tuxpan. Mientras, la Secretaría de Gobernación declaró zonas de desastre Angangueo, Tiquicheo, Tuxpan y Tuzantla.

***La Jornada, p.31, (Sergio Ocampo, Andrés Morales, Martín Sánchez y Ulises Gutiérrez).***

## **Internacional:**

#### **“Tabaré Vázquez sanciona a 36 medios uruguayos”**

Las 36 estaciones de radio y canales de televisión de Uruguay que en octubre pasado no transmitieron un mensaje en cadena a favor de la anulación de la ley de amnistía a violadores de los derechos humanos durante la última dictadura en este país (1973-1985), serán sancionados por el Ejecutivo, informó hoy la prensa. La decisión fue adoptada el lunes por el presidente uruguayo, el socialista Tabaré Vázquez, durante una reunión con su gabinete ministerial. Se debe aplicar un mecanismo ejemplarizante, dijo el mandatario, según el diario Últimas Noticias.

***La Jornada, p.27, (Dpa).***

#### **“Irán inicia el enriquecimiento de su uranio al 20%, insuficiente para fabricar atómicas”**

La Organización de Energía Atómica iraní informó del inicio, hoy, de enriquecimiento de uranio al 20 por ciento, insuficiente para la fabricación de armas nucleares, y dejó abierta la posibilidad de intercambiar combustible nuclear con las grandes potencias. Se estableció una cascada de 164 centrifugadoras en la planta de Natanz, que producirá entre tres y cinco kilos de uranio enriquecido al 20 por ciento por mes para el reactor de investigación de Teherán, lo que “representa el doble de nuestras necesidades –de 1.5 kilos–”, precisó el titular de la organismo iraní, Alí Akbar Salehi. La decisión de lanzar el proceso de enriquecimiento de uranio fue notificada el lunes a la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA), cuyos observadores estuvieron presente durante el proceso en la planta de Natanz.

***La Jornada, p.28, (Reuters, Afp y Dpa).***

#### **“Chile: Piñera anuncia su gabinete”**

El presidente electo de Chile, Sebastián Piñera, anunció este martes su nuevo gabinete, que fue muy cuestionado por el oficialismo. Como ministro de Relaciones Exteriores, Piñera designó al empresario Alfredo Moreno Charme. El Ministerio de Defensa recae en Jaime Ravinet, de 63 años, militante de la Democracia Cristiana (DC), partido que integra la coalición de centroizquierda conocida como La Concertación, que gobernó el país por 20 años. Como ministro de Educación ejercerá el miembro supernumerario del Opus Dei y principal líder de la derechista UDI, Joaquín Lavín.

***La Jornada, p.29, (Afp).***

#### **“Fallecieron al menos 230 mil personas en el sismo, afirma el gobierno de Haití”**

Al menos 230 mil personas murieron a consecuencia del sismo que arrasó Haití el pasado 12 de enero, informó hoy el gobierno del presidente haitiano René Préval, con lo que el saldo ya es equiparable al que produjo el tsunami que golpeó a 10 naciones en Asia y cuatro en África en diciembre de 2004. La ministra haitiana de Comunicaciones, Marie Laurence Jocelyn Lassegue, presentó el nuevo balance, que, subrayó, no es definitivo pues no toma en cuenta a un número indeterminado de víctimas que fueron sepultadas por sus familiares, o que siguen sin encontrarse bajo los escombros, informó el diario USA Today.

***La Jornada, p.26, (Dpa, Afp, Notimex y Reuters).***